



MUNICIPALITÉ DE
SAINT-ESPRIT



Chères Spiritoises, chers Spiritois,

Nous sommes pleinement conscients du contexte économique actuel et de la pression que le coût de la vie exerce sur chacun d'entre vous. C'est avec cette réalité en tête que votre conseil municipal a abordé l'exercice budgétaire 2026, un processus qui s'est avéré particulièrement exigeant cette année.

Au cours des quatre dernières années, nous avons réussi à limiter les augmentations globales à environ **5,5 %**, alors que l'Indice des prix à la consommation (IPC) grimpait de **17,9 %**. Pour 2026, bien que nous ayons redoublé de rigueur pour restreindre nos dépenses locales, nous devons faire face à des facteurs externes hors de notre contrôle direct.

L'augmentation budgétaire de cette année est grandement influencée par la hausse marquée des coûts régionaux. Trois facteurs sont en cause :

- La mise aux normes demandée par le *Schéma de couverture de risques* de la MRC de Montcalm et la modernisation de la flotte ont un impact significatif sur les quotes-parts du Service de sécurité incendie de la MRC de Montcalm;
- De nouvelles modalités gouvernementales réduisent les subventions accessibles à la MRC de Montcalm, créent un manque à gagner important que nous devons combler;
- La hausse significative de la valeur foncière de notre municipalité augmente malheureusement de façon proportionnelle à notre part de contribution (quote-part) aux services régionaux.

À eux seuls, **ces frais régionaux nécessitent une hausse de près de 5 % d'augmentation** (un peu moins de 0,03 \$ / 100 \$ d'évaluation), de taxes foncières.

Grâce à une utilisation stratégique de notre surplus non affecté et à une gestion serrée de nos opérations locales, nous avons pu limiter la hausse finale de la taxe foncière à une moyenne de **5,5 %**. Sans cet effort de compression interne, la facture aurait été nettement plus élevée.

Bien que les chiffres de cette année reflètent des ajustements nécessaires, l'amorce d'une nouvelle ère administrative à la MRC de Montcalm nous permet d'envisager l'avenir avec un optimisme incroyable. J'ai toute confiance en l'excellence de nos équipes locales et régionales pour relever les défis qui se présentent à nous. Je continuerai de travailler d'arrache-pied, autant à la table locale qu'à la table régionale, pour que les décisions respectent toujours votre capacité de payer tout en garantissant des services efficaces.

Le dépliant joint vous présente, en toute transparence, la répartition de votre compte de taxes. Une lettre vous sera transmise sous peu où nous vous informerons de l'avancement de nos projets phares. Mon équipe et moi-même demeurons à votre entière disposition pour répondre à vos questions.

Votre maire,
Germain Majeau